

• *En recta final de Agenda de Implementación*

Ottón Solís coordinará acciones con sus diputados desde Miami

▼ *Considera que diferencias de criterio entre diputados no son sustantivas y que su ausencia no afectará*

Esteban A. Mata Fonseca
emata@prensalibre.co.cr

El viaje de casi medio año a Florida no afectará la coordinación del trabajo legislativo con la fracción del Partido Acción Ciudadana (PAC), afirmó el ex candidato a la presidencia Ottón Solís.

El político llegó ayer a Gainesville, Florida, donde se instalará para impartir una cátedra en la Universidad de Florida, Estados Unidos, referente en materia económica y tratados de libre comercio durante poco más de cuatro meses.

La coordinación entre Solís y la fracción legislativa es un punto a considerar en el momento político que atraviesa el país, donde se enfila la recta final de la discusión de la agenda de implementación del TLC con Estados Unidos.

Si a esto se le suman las diferencias ideológicas entre los legisladores, la toma de decisiones políticas en el momento oportuno y las negociaciones con el Poder Ejecutivo, salta la pregunta de si éste es el mejor momento para acudir a un compromiso en el extranjero.

Solís, quien preside la comisión política del partido, considera que la distancia no afectará el desempeño de los diputados para trabajar acorde a sus planteamientos.

"Tanto mis planteamientos como lo de los diputados se originan en el pensamiento y en las propuestas y compromisos de campaña del PAC. Así que no habría ningún problema", comentó.

La jefa de la fracción legislativa, Elizabeth Fonseca, comparte esta reflexión y considera que "la ausencia de don Ottón es virtual, estamos comunicados con él



Ottón Solís, se encuentra en Gainesville, donde vivirá los próximos cuatro meses mientras imparte una cátedra en la Universidad de Florida.

permanentemente, tanto por teléfono como por correo electrónico", dijo.

PRESENCIA VIRTUAL

Sin embargo, es claro que no es lo mismo una llamada internacional que consultarla directamente.

"Es cierto. La presencia de don Ottón es importante, pero también es importante tener claro que los principios éticos que rigen las acciones de los diputados son los mismos", dijo.



La jefa de fracción del PAC, Elizabeth Fonseca, considera que no habrá problemas entre los diputados mientras Solís esté en el extranjero.

A esto, se le cuestionó sobre las diferencias de criterio entre los legisladores.

La diputada Fonseca comentó que "es cierto que diferentes puntos de vista en el 'cómo' se hacen las cosas, pero los principios son los mismos", puntualizó.

Consultado sobre si las diferencias de pensamiento entre los diputados plantearían un reto para la coordinación a distancia, Solís señaló: "Creo que no hay diferencias sustantivas de pensamiento".

Tanto Solís como Fonseca comentaron que el trabajo legislativo contará con una constante coordinación entre el dirigente y los diputados.

ESPERANDO RESPUESTA

Por otra parte, la partida de Solís se da a pocos días de recibir una respuesta a la propuesta que hizo el 19 de diciembre anterior al presidente de la República, Óscar Arias, a fin de desentrabar la Asamblea Legislativa ante la inminencia de la imposibilidad de que el G38 apruebe los proyectos de implementación del TLC con Estados Unidos.

Solís se reunió con Arias precisamente para negociar modificaciones al procedimiento de aprobación de los diez proyectos pendientes en el Congreso, que de acuerdo con el Ejecutivo tienen plazo de vencimiento al 29 de febrero.

Según Solís, dicho plazo no es real y "el tratado puede entrar en vigencia si el Gobierno lo publica en La Gaceta y lo deposita en la OEA (Organización de Estados Americanos)".

Aparte de la reunión, Solís envió una carta a Arias de la que espera respuesta para llegar a un entendimiento sobre el trámite de los proyectos.

La jefa de fracción del Partido Liberación Nacional (PLN), Mayi Antillón, comentó que esta respuesta podría llegar la próxima semana.

Solís considera que la carta fue consultada con la fracción, "la cual estuvo plenamente de acuerdo e hizo importantes aportes".

Solís considera que en cualquier caso "estaremos en contacto por medio de Internet, permanentemente".

La cita

"El Tratado (TLC) puede entrar en vigencia si el Gobierno lo publica en La Gaceta y lo deposita en la OEA".
Ottón Solís